



LAPORAN KEGIATAN

PENELITIAN TERAPAN DAM PENGEMBANGAN PERGURUAN TINGGI

**“Pengembangan Kelas Internasional Pada Fakultas Syariah IAIN
Bengkulu”**

Disusun Oleh:

- 1. Drs. H. Supardi, M.Ag (196504101993031007/2004046502)**
- 2. Wery Gusmansyah, MH (198202122011011009/ 201202028201)**
- 3. Nenan Julir, M.Ag (197509252006042002/2025097502)**

LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN MASYARAKAT

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU

KEMENTERIAN AGAMA

2018

KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa, atas segala limpahan rahmat dan karuniaNya sehingga laporan hasil penelitian yang berjudul “Pengembangan Model Program Stdi Perguruan Tinggi dalam Meningkatkan Akreditasi” ini dapat diselesaikan.

Penelitian ini didapat dari program LPPM IAIN Bengkulu pada tahun 2018. Hasil penelitian ini disusun berdasarkan data yang didapat oleh peneliti dari observasi, dokumentasi, dan wawancara. Pada pelaksanaan penelitian ini memerlukan beberapa pihak yang terkait, seperti Rektor IAIN Bengkulu, LPPM, Fakultas Syariah IAIN Bengkulu, UIN Maliki Bandung, dan UIN Jakarta dan Kementerian Agama bidang Subdit Publikasi dan Penelitian RI.

Terkait dengan pelaksanaan penelitian ini, peneliti mengucapkan terima kasih yang tulus pada pihak yang telah membantu dalam pelaksanaan kegiatan ini. Laporan pelaksanaan penelitian ini tentu belum sempurna seperti apa yang diharapkan.

Oleh karenanya peneliti mohon maaf yang kepada semua pihak atas belum sempurnanya laporan ini. Namun dengan terbitnya hasil laporan penelitian ini mudah-mudahan dapat menambah wawasan bagi pembacanya, terima kasih.

Bengkulu, Desember 2018
Peneliti,

Drs. H. Supardi, M.Ag
NIP. 196504101993031007

RINGKASAN EKSEKUTIF

HASIL PENELITIAN BERJUDUL "PENGEMBANGAN KELAS INTERNASIONAL PADA FAKULTAS SYARIAH IAIN BENGKULU"

Terlaksananya penelitian ini diawali dengan informasi dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) IAIN Bengkulu, memberikan informasi kepada dosen bahwa pengajuan proposal penelitaian dimulai awal bulan Maret 2018. Setelah lulus secara administrasi, maka proposal diseminarkan di LPPM. Hasil seminar proposal direvisi, setelah dinyatakan lulus, maka dikeluarkan Surat Keputusan Nomor 0387 Tanggal 02 Juli 2018, tentang Penetapan Pelaksana Peneliti dan Narasumber *Focus Group Discussion* oleh Rektor IAIN Bengkulu (terlampir).

Kegiatan penelitian dimulai dengan survei ketempat penelitian yang ada program kelas internasional yaitu: 1) melakukan sharing data dan informasi terkait program kelas internasional pada Fakultas Syariah UIN Maulana Malik Ibrahim UIN Malang yakni pada tanggal 09 sampai dengan 12 Agustus 2018. Kemudian 2) dilanjutkan untuk penguatan penelitian yakni melakukan wawancara langsung dengan Kepala Subdit Penelitian dan Publikasi Kementerian Agama RI Jakarta dan dilanjutkan dengan sharing data informasi pada UIN Syarif Hidayatullah Jakarta pada tanggal 22 sampai 24 Oktober 2018.

Setelah mendapatkan informasi dan data terkait penelitian tentang pengembangan kelas internasional pada fakultas syariah IAIN Bengkulu peneliti mengolah data dan menganalisa data serta mendeskripsikan hasilnya yang kemudian dilakukan FGD yakni pada tanggal 23 dan 24 Nopember 2018.

Sejak dilaksanakan pengumpulan data, peneliti menyusun laporan diawali dengan pengumpulan, reduksi, analisis, dan sampai dengan menyimpulkan, dengan artian bahwa peneliti menyusun laporan sejak mulai bulan Agustus sampai dengan Desember 2018.

KEGIATAN PENELITIAN

”PENGEMBANGAN KELAS INTERNASIONAL PADA FAKULTAS SYARIAH IAIN BENGKULU”

A. Latar Belakang

Pendidikan tinggi merupakan lembaga/institusi dalam pengertian organisasi. Ada struktur kepengurusan di mana mahasiswa, dosen dan pegawai merupakan anggota dari organisasi tersebut. Tujuannya adalah mendidik mahasiswa agar menjadi manusia pandai; bermoral dan punya integritas diri; melakukan penelitian dan menyebarkan hasil penelitian tersebut agar ilmu pengetahuan terus berkembang; mengadakan pengabdian sebagai kesempatan untuk mengimplementasikan hasil penelitiannya pada masyarakat; dan mensejahterakan *stakeholder* kampus agar ketiga tujuan tersebut dapat berjalan dengan baik. Untuk mencapai tujuan itu diperlukan aturan main yang jelas di mana setiap stakeholder dengan penuh kesadaran merasa terikat dan bertanggungjawab untuk melaksanakan aturan main itu dengan baik.

Dalam Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional dan PP Nomor 17 Tahun 2010 tentang Pengelolaan dan Penyelenggaraan Pendidikan Pasal 1 ayat 35 menyatakan bahwa “Pendidikan bertaraf internasional adalah pendidikan yang diselenggarakan setelah memenuhi Standar Nasional Pendidikan dan diperkaya dengan standar pendidikan negara maju”.

Pendidikan di Perguruan Tinggi dilaksanakan sesuai dengan tujuan pendidikan nasional dan *dibrakedown* ke dalam rencana strategis dan visi misi Perguruan Tinggi, dan fakultas sampai ke program studi. Masing-masing program studi dalam suatu perguruan tinggi juga berusaha meningkatkan kualitas mutu pendidikannya agar masyarakat atau *stakeholder* memiliki kepercayaan pada civitas akademika dan alumninya.

Memasuki era modernisasi kini, pendidikan di Indonesia juga sangat dipengaruhi oleh adanya globalisasi, dimana setiap manusia di dalam dunia ini harus atau otomatis menjadi warga di dunia internasional. Hal tersebut dibuktikan dengan banyaknya jumlah program dan pelabelan suatu institusi atau internasionalisasi di setiap jenjang pendidikan. Pada pendidikan dasar misalnya, dijumpai adanya Sekolah Bertaraf Internasional (SBI) dan juga Rintisan Sekolah Bertaraf

Internasional (RSBI). Di perguruan tinggi diimplementasikan dengan adanya kelas dalam suatu prodi atau jurusan yang bertaraf internasional. Hampir semua pendidikan tinggi di Indonesia mulai menuju ke arah internasionalisasi. Sebagai contoh UIN Malang, UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, UIN Sunan Kalijaga di Yogyakarta yang sudah mempromosikan kelas Internasional dengan bidang pengembangan masing-masing.

Mengacu pada visi dan misi Fakultas Syariah yaitu “Unggul dalam kajian dan pengembangan ilmu Syariah yang memadukan sains di Asia Tenggara tahun 2037”, maka sejalan dengan visi dan misi tersebut dalam rangka pengembangan ilmu syariah yang memadukan sains di Asia Tenggara, tentu sangat diperlukan adanya sebuah kelas Internasional dalam rangka mewujudkan visi dan misi Fakultas tersebut.

Pada Fakultas Syariah IAIN Bengkulu, penyelenggaran kelas Internasional memang belum terwujud, akan tetapi dua tahun terakhir pelaksanaan perkuliahan untuk berbasis kelas Internasional sudah mulai digalakkan dengan membuka rintisan kelas Internasional pada program studi Hukum Keluarga Islam (HKI) dan Hukum Tata Negara (Siyasah). Beberapa kendala sementara yang dihadapi dalam penyelenggaran rintisan kelas Internasional ini selain masalah teknis juga non teknis, seperti regulasi/peraturan berupa surat keputusan dari Institut yang belum ada, juga yang menjadi kendala antara lain sarana dan prasarana yang belum memadai seperti ruangan kurang representatif, jaringan internet yang kurang lancar dan cepat, dan kelengkapan pendukung lainnya belum maksimal. Begitu juga dengan sumber daya manusia baik staf dan tenaga pengajar yang kualitasnya masih harus ditingkatkan.

1. Tujuan

Adapun tujuan dari penelitian ini yakni; pertama menjelaskan dan menerapkan regulasi dan praktik penyelenggaran kelas Internasional di Perguruan Tinggi, kedua menganalisis peluang dan tantangan kelas Internasional pada Fakultas Syariah IAIN Bengkulu dan ketiga menjelaskan model pengembangan yang sesuai untuk mencapai kelas bertaraf Internasional di Fakultas syariah IAIN Bengkulu

2. Sasaran

Hasil penelitian ini sangat bermanfaat bagi fakultas syariah dan lembaga IAIN Bengkulu serta bagi mahasiswa yang termasuk dalam kelas rintisan Internasional.

3. Diskripsi Pelaksanaan Kegiatan

a. Waktu dan Tempat

Penelitian ini dilaksanakan mulai bulan Agustus sampai dengan bulan Nopember 2018, sedangkan tempat penelitian dilakukan di Fakultas Syariah dengan melakukan perbandingan dan studi data di kampus yang sudah ada program kelas Internasional seperti di UIN Malang, UIN Jakarta, bahkan berkoordinasi langsung ke Kementerian Agama Subdit Penelitian dan Publikasi.

b. Kronologis Kegiatan

Pertama, kegiatan penelitian dimulai dari pengajuan proposal di awal Juli 2018, dilanjutkan dengan seminar, revisi, setelah selesai revisi dinyatakan lulus seleksi proposal, maka dikeluarkan Surat Keputusan Nomor 0386 Tanggal 2 Juli 2018, tentang Penetapan Pelaksanaan Penelitian dan Narasumber *Focus Group Discussion* oleh Rektor IAIN Bengkulu. *Kedua*, pelaksanaan penelitian diawali dengan survei ditempat penelitian yaitu di Fakultas Syariah IAIN Bengkulu dengan melakukan studi banding ke UIN Malang dan UIN Jakarta. *Ketiga*, pengumpulan data penelitian melalui observasi, dokumentasi, wawancara. *Keempat*, demi sempurnanya hasil penelitian, maka peneliti melakukan FGD yang tujuannya diantaranya menerima masukan dari peserta demi perbaikan hasil penelitian. *Kelima*, penyusunan laporan yang dilakukan oleh peneliti yaitu dari mulainya pengumpulan data, reduksi, analisis, dan mengambil kesimpulan, jadi laporan penelitian ini disusun sejak bulan Agustus sampai Nopember 2018.

c. Keluaran

Tujuan penelitian ini yaitu mendeskripsikan dan merumuskan secara tertulis tentang “Pengembangan Kelas Internasional pada Fakultas Syariah IAIN Bengkulu”, dengan demikian sebagai *output* penelitian ini yaitu berupa BUKU yang dicetak sebanyak 100 eksamplar.

d. Narasumber/Responden

Responden penelitian ini sebagai berikut:

No	Nama	Latar Belakang	Instansi	Data yang Diperoleh
1	Imam Mahdi	Dosen Syariah/Dekan	IAIN Bengkulu	Melalui wawancara data tentang latar belakang adanya kelas rintisan Internasional fakultas syariah IAIN Bengkulu
2	Toha Andiko	Dosen/Wakil dekan FS	IAIN Bengkulu	Melalui wawancara tentang kurikulum dan kegiatan kelas rintisan
3	Etry Mike	Dosen	IAIN Bkl	Melalui wawancara tentang Proses penseleksian mahasiswa kelas rintisan
4	Syaifullah	Dekan FS	UIN Malang	Melalui wawancara data tentang latar belakang dan regulasi Program ICP Fakultas Syariah UIN Malang
5	Badaruddin	Wakil Dekan FS	UIN Malang	Melalui wawancara data tentang Tata cara dan pengelolaan serta kurikulum Program ICP Fakultas Syariah UIN Malang
6	Erfania	Dosen/Ketua ICP	UIN Malang	Melalui wawancara data tentang latar belakang adanya Program ICP Fakultas Syariah UIN Malang
7	Nurul Istiqomah	Staf	UIN Malang	Sistem pengelolaan program ICP UIN Malang
8	Muhammad Ma'ruf	Mahasiswa	FS IAIN Bkl	Melalui wawancara data tentang Proses seleksi dan kegiatan pada pembelajaran di kelas
9	M. Saefuddin	Mahasiswa	UIN Malang	Wawancara tentang pola rekrutmen dan proses pembelajaran program ICP

10	Andika Saputra	Mahasiswa	IAIN Bkl	Wawancara tentang pola rekrutmen dan proses pembelajaran program kelas Internasional
11	Yusmita	Mahasiswa	IAIN Bkl	Wawancara tentang pola rekrutmen dan proses pembelajaran program kelas Internasional.
12	Nurina Tia Gita	Mahasiswa	IAIN Bkl	Wawancara tentang pola rekrutmen dan proses pembelajaran program kelas Internasional

e. Evaluasi Kegiatan

1) Kesimpulan

Pengembangan kelas Internasional pada Fakultas Syariah IAIN Bengkulu: (1) perlu adanya regulasi yang jelas terkait dengan adanya program kelas Internasional baik berupa Surat Keputusan Rektor ataupun dari Dekan Fakultas Syariah IAIN Bengkulu; (2) Peluang dan tantangan dalam program kelas internasional pada Fakultas Syariah antara lain SDM, Manajemen, Kurikulum, sarana dan prasarana harus standar dan berbasis internasional; dan (3) Model pengembangan kelas internasional pada fakultas syariah IAIN Bengkulu harus terukur, jelas dan terarah sesuai dengan visi misi tujuan dan profil lulusan mahasiswa.

2) Saran

Disarankan; pertama unsur pimpinan untuk dapat memberikan/menerbitkan sebuah keputusan terkait program kelas internasional; kedua saran dan prasarana terkait kelas internasional harus sesuai standar; ketiga sumber daya manusia harus ditingkatkan lagi baik dosen, karyawan ataupun mahasiswa itu sendiri.

d. Penutup

Demikianlah yang peneliti dapat sampaikan pada laporan hasil penelitian “Pengembangan Program Kelas Internasional pada Fakultas Syariah”, tentu masih banyak kurangnya rujukan atau referensi yang berhubungan dengan judul penelitian ini. Penulis banyak berharap kepada para pembaca kiranya berkenan

memberikan kritik dan saran yang membangun kepada peneliti demi pengalaman yang berikutnya. Semoga hasil penelitian ini berguna bagi pembaca.

Bengkulu, Nopember 2018
Peneliti

Supardi, dkk

JADWAL KEGIATAN PENELITIAN TAHUN 2018

No	Tanggal	Kegiatan	Tempat Penelitian	Jumlah Hari
1	Juli 2018	Survei penelitian	IAIN Bengkulu	7
2	1-7 Agustus 2018	Pengumpulan data penelitian melalui observasi dan wawancara	Fakultas Syariah	7
3	9-12 Agustus 2018	Observasi Pengumpulan data penelitian melalui wawancara	UIN Malang	4
4	September-Oktober 2018	Pengumpulan data penelitian melalui observasi dan wawancara	Fakultas Syariah IAIN Bengkulu	21
5	22-24 Oktober	Observasi, Pengambilan data penelitian melalui wawancara	Subdit Publikasi Penelitian Kementerian Jakarta dan UIN Jakarta	3
6	24 Nopember 2018	<i>Focus Group Discussion</i>	IAIN Bengkulu	1

Bengkulu, Agustus 2018
Peneliti

Supardi, dkk

RENCANA ANGGARAN DAN BIAYA PENELITIAN TAHUN 2018

PENGEMBANGAN KELAS INTERNASIONAL PADA FAKULTAS SYARIAH IAIN BENGKULU

No.	Jenis Kegiatan	Volume	Harga Satuan (Rp)	Jumlah (Rp)
A	PRA KEGIATAN			
I	Belanja Bahan			
	a. Foto kopi dan cetak proposal	5 eks	25.000	125.000
	b. Foto Copy/cetak Data Penelitian	1 paket	1.000.000	1.000.000
II	Perlengkapan			
	Plasdisk	1 buah	100.000	100.000
	Tinta printer	2 buah	50.000	90.000
	HPS A4	2 rim	30.000	60.000
	Katrik	1 set	590.000	590.000
	Spanduk FGD	1 buah	500.000	500.000
	Jumlah A			2.465.000
III	Konsumsi			
	Pembelian snack kegiatan Focus Group Discussion (FGD)	100 Kotak	15.000	1.500.000
	Pembelian snack kegiatan Focus Group Discussion (FGD)	100 Kotak	30.000	3.000.000
	Jumlah B			4.500.000
C	PELAKSANAAN			
	BELANJA PERJALANAN			
1	a. Transportasi pengumpulan data kegiatan penelitian di UIN Malang	Bkl-Jkt-Malang (PP)	4.085.000	4.085.000
	b. Transport lokal Malang 2 orang x 4 hari	8 OH	300.000	2.400.000
2	a. Transportasi pengumpulan data kegiatan penelitian di Kementerian dan UIN Jakarta	Tiket Bkl-Jkt (PP)	2.041.700	2.041.700
	b. Transport Lokal 2org x 3 hari	6 OH	300.000	1.800.000
	Sub total			10.326.700
3	a. Penginapan pengumpulan data kegiatan penelitian di UIN Malang 2 orang x 3 malam	6 OH	600.000	3.600.000
	b. Uang Harian 2 org 4 hari	8 OK	500.000	4.000.000
4	a. Penginapan pengumpulan data kegiatan penelitian di Jakarta 2 orang x 2 malam	4 OH	500.000	2.000.000
	b. Uang Harian 2 org x 3 hari	6 OK	500.000	3.000.000
	Sub total			12.600.000
	Jumlah			22.926.700
D	PASCA PELAKSANAAN			
	Cetak Laporan Kegiatan	7 eksp	150.000	1.050.000
	Cetak Hasil Penelitian Berupa Buku	100 Eksp	200.000	20.000.000
	Jumlah D			21.050.700
	Jumlah A+B+C+D			50.941.700
TERBILANG: LIMA PULUH JUTA SEMBILAN RATUS EMPAT PULUH SATU TUJUH RATUS RUPIAH				

**RINCIAN ANGGARAN BIAYA PENELITIAN
BOPTN IAIN BENGKULU
TAHUN 2018**

Judul Penelitian : Pengembangan Kelas Internasional pada Fakultas Syariah IAIN
Bengkulu

Tim Peneliti : Supardi, dkk

Kluster : Pengembangan Fakultas/Perguruan Tinggi

Jumlah Biaya : Rp. **51,000,000**.

Varian Kebutuhan	Vol	Satuan	Frek	Harga	Jumlah
A. Pra Penelitian					
Belanja Bahan					
1. Foto kopi dan cetak proposal	5	Eksp	1	25,000	125,000

**Rekapitulasi/Laporan Penggunaan Anggaran
Kegiatan Penelitian”Pengembangan Kelas Internasional Pada Fakultas
Syariah IAIN Bengkulu” Tahun 2018**

No	Kode	Komponen	Pagu	Realisasi	Sisa Dana
1		ATK/Bahan		2.465.000	0
2		Konsumsi/Snack FGD		4.500.000	0
3		Belanja Perjalanan		22.926.700	0
4		Biaya Cetak		21.050.00	0
Jumlah			51.000.000	50.941.700	0

Bengkulu, Nopember 2018
Peneliti,

Supardi, dkk



KEPUTUSAN REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU
NOMOR 0386 TAHUN 2018

TENTANG

PENETAPAN PELAKSANA PENELITIAN DAN NARASUMBER
FOCUS GROUP DISCUSSION PENELITIAN DOSEN
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU TAHUN 2018

DENGAN RAHMAT TUHAN YANG MAHA ESA

REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU

- Menimbang :
- a. bahwa berdasarkan surat Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat Institut Agama Islam Negeri Bengkulu nomor 068/In.11/L.1/TL.01/05/2018 tanggal 24 Mei 2018, bahwa untuk dilaksanakannya kegiatan *Focus Group Discussion* Penelitian Dosen Institut Agama Islam Negeri Bengkulu tahun 2018, perlu ditetapkan pelaksana penelitian dan narasumber;
 - b. bahwa mereka yang namanya tercantum dalam lampiran keputusan ini dipandang cakap dan mampu untuk melaksanakan tugas sebagai pelaksana penelitian dan narasumber;
 - c. bahwa berdasarkan pertimbangan sebagaimana dimaksud dalam huruf a dan huruf b perlu menetapkan Keputusan Rektor Institut Agama Islam Negeri Bengkulu tentang Penetapan Pelaksana Penelitian dan Narasumber *Focus Group Discussion* Penelitian Dosen Institut Agama Islam Negeri Bengkulu tahun 2018;
- Mengingat :
1. Peraturan Pemerintah Nomor 60 Tahun 1999 tentang Pendidikan Tinggi (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1999 Nomor 115);
 2. Peraturan Pemerintah Nomor 45 tahun 2013 tentang Tata Cara Pelaksanaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2013 Nomor 103);
 3. Peraturan Pemerintah Nomor 4 tahun 2014 (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2016 Nomor 16, tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 5500) tentang Penyelenggaraan Pendidikan dan Pengelolaan Perguruan Tinggi;
 4. Peraturan Presiden Nomor 51 tahun 2012 tentang Perubahan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Bengkulu menjadi Institut Agama Islam Negeri Bengkulu (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2012 Nomor 113);
 5. Peraturan Menteri Agama Nomor 35 tahun 2012 tentang Organisasi dan Tata Kerja Institut Agama Islam Negeri Bengkulu (Berita Negara Republik Indonesia tahun 2012 Nomor 1181) sebagaimana telah beberapa kali diubah, terakhir dengan Peraturan Menteri Agama Nomor 55 Tahun 2017 tentang Perubahan Ketiga atas Peraturan Menteri Agama Nomor 35 tahun 2012 tentang Organisasi dan Tata Kerja Institut Agama Islam Negeri Bengkulu (Berita Negara Republik Indonesia tahun 2017 Nomor 1624);


6. Peraturan Menteri Agama Nomor 63 tahun 2016 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Agama Nomor 45 tahun 2014 tentang Pejabat Perbendaharaan Negara Pada Kementerian Agama (Berita Negara Republik Indonesia tahun 2016 Nomor 2098);
7. Peraturan Menteri Keuangan Nomor 49/PMK.02/2017 tentang Standar Biaya Masukan tahun anggaran 2018 (Berita Negara Republik Indonesia Tahun 2017 Nomor 533);
8. Keputusan Menteri Agama Nomor 20 tahun 2014 tentang Penunjukan Kuasa Pengguna Anggaran dan Pelaksanaan Tugas Kuasa Pengguna Anggaran di Lingkungan Kementerian Agama;

MEMUTUSKAN:

- Menetapkan : KEPUTUSAN REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU TENTANG PENETAPAN PELAKSANA PENELITIAN DAN NARASUMBER *FOCUS GROUP DISCUSSION* PENELITIAN DOSEN INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU TAHUN 2018.
- KESATU : Menetapkan Penetapan Pelaksana Penelitian dan Narasumber *Focus Group Discussion* Penelitian Dosen Institut Agama Islam Negeri Bengkulu tahun 2018 sebagaimana tercantum dalam lampiran yang merupakan bagian tidak terpisah dari keputusan ini.
- KEDUA : Tugas Pelaksana Penelitian adalah melakukan penelitian sesuai dengan judul yang telah diajukan.
- KETIGA : Tugas Narasumber *Focus Group Discussion* adalah menyusun, menyampaikan materi sesuai dengan judul yang telah ditentukan.
- KEEMPAT : Semua biaya yang timbul akibat keputusan ini dibebankan pada anggaran DIPA Institut Agama Islam Negeri Bengkulu tahun anggaran 2018 Nomor SP. DIPA-025.04.2.307995/2018 tanggal 5 Desember 2017 sesuai standar biaya masukan dan peraturan yang berlaku.
- KELIMA : Keputusan ini berlaku terhitung mulai tanggal ditetapkan.

Ditetapkan di Bengkulu
Pada tanggal 02 Juli 2018

REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU


SIRAJUDDIN M.P.

LAMPIRAN

KEPUTUSAN REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU


NOMOR 0386 TAHUN 2018

TENTANG

PENETAPAN PELAKSANA PENELITIAN DAN NARASUMBER *FOCUS GROUP DISCUSSION* PENELITIAN DOSEN INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU TAHUN 2018.

No.	Judul Proposal	Pengusul	Biaya (Rp)
KLUSTER PENGEMBANGAN PERGURUAN TINGGI			
1	Pengembangan Kelas Internasional pada Fakultas Syariah IAIN Bengkulu	Supardi, M.Ag Wery Gusmansyah, MH Nenan Julir, Lc.,M.Ag	51.000.000
2	UGD's Collaborative: Kaji Tindak Pengembangan Skema Kolaboratif Dakwah Berbasis Masjid melalui Pendekatan Sistem	Salim B. Pilli, M.Ag Ashadi Cahyadi, MA	51.000.000
3	Pengembangan Sistem Penjamin Mutu Internal Berbasis Akreditasi Fakultas UAD IAIN Bengkulu	Dr. Suhirman, M.Pd Maryam, M.Hum Ahmad Farhan, M.S.I	51.000.000
4	Meningkatkan Keahlian Literasi Informasi Potensi Lokal Mahasiswa Pascasarjana IAIN Bengkulu	Dr. Zaini Da'un Dr. Husnul Bahri	51.000.000
5	Pemetaan Sumber Daya Manusia IAIN Bengkulu (Suatu Analisis Pengembangan SDM menuju UIN)	Dr. Asnaini, MA Fatimah Yunus, MA	51.000.000
6	Evaluasi Kinerja Kelulusan Prodi PIAUD Fakultas Tarbiyah dan Tadris (Sebuah Tracer Study)	Dr. Zulkarnain Dali, M.Pd Dr. Irwan Satria, M.Pd	51.000.000
KLUSTER PENGEMBANGAN PROGRAM STUDI			
7	Desain Buku Ajar Suplemen Genre Writing dengan Teknik Teaching and Learning Cycle	Dr. Riswanto, M.Pd Khermarina, M.Ag	21.000.000

REKTOR INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI BENGKULU


J. SIRAJUDDIN M.